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香港昨日新增的八宗新冠病毒輸入個案中，四人屬獲豁免強制

檢疫的船員，其中三人自菲律賓，另一人來自印度。海事處透

露，至今已有逾萬名入境本港的船員獲豁免檢疫，令人擔憂有確

診船員走入社區播疫。衞生防護中心承認，若豁免人士數目不減

少，對香港有潛在風險。有專家質疑現行豁免檢疫安排有如「無掩雞籠」，並要求政府立即取消以堵塞漏洞。

香港海員工會指，本港對船員換班的檢疫要求較其他港口寬鬆，認同應收緊相關安排。

逾萬船員免檢 專家：無掩雞籠
促立即取消豁免堵漏 海員工會認同應收緊
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香港文匯報訊（記者文森）食物
及生局早前透過「防疫抗疫基
金」以直接採購服務方式，向私營
化驗所「華昇診斷中心」及「Pre-
netics」採購病毒檢測服務，為安老
院舍、殘疾人士院舍及護養院員
工、的士司機及食肆員工進行自願
性的新冠病毒檢測。負責為本港1.6
萬間餐廳及20萬從業員檢測病毒的
「Prenetics」，該公司行政總裁楊
聖武昨日與蘭桂坊集團主席盛智文
到蘭桂坊的餐廳派發測試套裝。楊
聖武指出，其化驗所現時每日能檢
測5,000個樣本，預計8月初能增至
每日兩萬個。

助餐廳檢測 派兩萬套裝
楊聖武表示，公司派發測試套裝

由上周六（18日）開始，主要向黃
大仙、慈雲山、九龍東、沙田及油
尖旺等較多個案確診的地區餐廳派
發約兩萬套測試套裝，其中8,000至
9,000個檢測已完成，全部呈陰性。
他形容餐廳反應熱烈，因所有通過
測試的餐廳會有貼紙貼在門外識

別，寫明檢測日期和已檢測人數。
他續說，現時實驗室每日可處理
約 5,000 個測試，一兩天會有結
果，並正不斷增加檢測量，預計8
月初每日可做兩萬個測試，但直言
未知何時會完成所有檢測。
測試會收集中英姓名、電話及身

份證英文字母和首4個數字，而楊
聖武未允透露政府資助金額和化驗
成本，僅強調公司並非為了賺錢。
蘭桂坊集團旗下的日本餐廳Fumi

昨日獲派發測試套裝，經理吳先生
表示疫情後生意估計減少三四成，
由於不能做晚市，惟有多做外賣，
而公司4月時已自費進行過一次病
毒檢測，今次再獲政府提供的病毒
檢測，希望讓客人更安心。
盛智文表示，為保護員工，每間

餐廳都應做病毒檢測以找出確診
者，並令疫情紓緩，又透露集團餐
廳首半年生意已按年下跌四至六成
不等，至於減租則視乎租戶情況，
而蘭桂坊今年已有八間餐廳結業，
情況嚴峻，希望政府啟動第三輪抗
疫基金扶助業界，攜手共度時艱。

■工聯會強烈要求食衞局盡快在各區設
立「綜合抗疫檢測中心」。 工聯會供圖

香港近日多宗輸入個案也是外地來港的
船員，海事處昨日回應傳媒查詢表

示，至今約有1萬多名船員獲豁免強制檢
疫。香港海員工會主席張世添昨日上午接受
電台訪問時表示，不少貨船公司會安排船員
搭乘飛機來港，再上船換班，認為本港對船
員換班的檢疫要求較其他港口寬鬆，應要收
緊：「如果船未到港，船員都要喺酒店住幾
日等船到達，船員喺香港呢幾日，難保唔會
入社區或者出去四圍走，只能靠船員自律，
但係咪咁容易呢？！」

張竹君：對香港係一個風險
生防護中心傳染病處主任張竹君昨日在
疫情簡報會上，被問到豁免海員強制檢疫是
否存在漏洞時指出，獲豁免檢疫的船員人數
不少，部分未能以電話聯絡，要追蹤他們行

蹤有困難，承認存在風險，「豁免人士方面
都係盡量去做啦，除非數字減少，否則對香
港都係一個風險。」

有確診船員疑違規 自行求醫
除昨日公布新增的四名船員確診外，六名

外籍船員日前從機場抵港時發現確診，涉及
的六艘貨船須停靠南丫島對開海面，合共
140人要在海上隔離14天至下月3日。生
防護中心資料顯示，有確診船員抵港前兩日
已發病，卻成功入境；有確診船員疑違反
生署規定，在醫學監察期內到醫院求醫。
張竹君確認其中一人到深水埗寶血醫院，

並表示署方有向獲豁免強制檢疫入境人士發
出指引，但承認未必足以監管，「指引有講
可以做咩，唔好做咩，但始終係檢疫豁免，
唔係生署可以監管到。」

香港大學感染及傳染病中心總監何栢良
指，近日來港船員都是來自高危地區如菲律
賓、印度、印尼等，認為現時船員換班的豁
免檢疫安排有如「無掩雞籠」，「近兩個月
疫情大幅反彈、飆升，來自高危地區嘅呢啲
地區人士（早前）獲雙豁免，唔使14天隔
離檢疫，又唔做化驗。有常識的都知會出
事。」他促政府立即取消船員換班豁免檢疫
安排。
政府抗疫專家顧問、中文大學呼吸系統

科講座教授許樹昌亦表示，6月底有貨機機
師到過哈薩克斯坦及土耳其返港後確診，
之後有貨輪來港後再到內地，船上九名船
員確診，由於推斷或是獲豁免強制檢疫船
員或機組人員將病毒帶入香港，再經搭乘
的士等途徑在社區傳播，引發第三波疫情
爆發。

船員具傳播風險 須留樣本追蹤
他續說，抵港船員有傳播風險，每人必須
留樣本以便追蹤，「我們要保障香港唔能夠
畀病毒咁易入嚟，盡量保護接載嘅司機，要
為船員留呼吸道樣本，盡快出報告。如果係
陽性，可能要喺香港接治療，唔能夠去下個
目的地。」

海事處則表示，經徵詢食局及生署
後，獲豁免船員須遵守特定條件，包括其船
公司或者代理須在船員留港等待登船期間，
安排住宿自我隔離，船員並接受14天醫學
監察，確保不會到公共場所；完成工作的船
員在港停留期間，要留在船上或直接前往機
場，船公司或代理要為船員提供點對點交通
前往船舶或機場。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻、文森）
為了嚴控疫情，深圳市23日開始要求入境
的香港跨境貨車司機須出具72小時內核酸
檢測陰性結果證明，非特殊必要應當天往
返。受此影響，深圳文錦渡口岸近兩日來跨
境貨櫃車大排長龍，有的司機稱他為了排隊
等待安排檢測已10多個小時，感覺身心俱
疲。因為檢測間隔時間大為縮短和經常要排
長龍，有的司機後半夜起來排隊過關。他們
許多人擔心因為疫情影響了工作和生計。
記者昨日赴文錦渡口岸採訪時看到，一
輛輛跨境貨櫃車魚貫而出，他們通過兩道
電子安全閘口，前往深圳、東莞、惠州等
地。而在電子關口朝香港方向記者看到，
多條車道排起長長的車龍，許多司機慢慢
排隊從三個閘口同時進關。

跨境車司機嘆疫情影響生計

一位余姓跨境貨櫃車司機告訴記者，他
從23日12時開始排隊等候核酸檢測，由
於車多人多，排了很久也沒有輪到自己，
他做了檢測後結果是陰性，直到昨日11點
多才出關。他準備去東莞裝貨。談到對生
計的影響時，他不停地嘆息，都是疫情害
的，現在他較以前花更多的時間在排隊檢
測上，影響了他拉貨的業務，令拉貨時間
延長。
記者看到一位女士駕駛跨境貨櫃車進入

深圳，她老公上車替換他。她向記者透
露，他們24日凌晨趕過來排隊，以趁人不
多及車少節省時間。記者準備採訪她老公
時，他以趕緊交貨沒有時間為由婉拒採
訪。一位蔡姓司機告訴記者，他排隊花了
五個小時，讓他感覺很累，不但影響正常
拉貨業務，也令其感到身心俱疲。他希望
這波疫情能夠早日結束，讓他們恢復以前

的常態。

港貨物供應料被延誤
「落馬洲中港貨運聯會」主席蔣志偉昨

日在接受電台訪問時表示，新規例下令司
機需要更頻密輪候檢測，導致司機前往檢
疫站檢疫的等候時間由原先平均一個多小
時增至近五個小時，令文錦渡、落馬洲管
制站以及深圳灣都出現嚴重塞車，延誤本
港貨物供應鏈。
他引述有司機向他反映，日前中午12

時進行病毒檢測後，直至昨日早上7時仍
未能收到結果，導致「過唔到關」。他
認為，新規定會延誤本港的貨物供應，
同時令司機身心疲憊，但理解在疫情肆
虐下，收緊規定是無可厚非，故希望有
關方面增派人手檢測，以應付檢測額大
增的需求。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港疫
情嚴峻，不少建制派立法會選舉參選人
落區均一再呼籲市民齊心抗疫。有意參
選俗稱「超區」的區議會（第二）界別
的民建聯主席李慧琼、與參選立法會九
龍西選區的黨友鄭泳舜昨日就在北河街
街市外，向市民匯報跟進疫情的情況，
並促請特區政府向中央請求協助香港抗
疫。
李慧琼昨日與鄭泳舜、民建聯深水埗區
議員劉佩玉在北河街街市外向市民匯報情
況。劉佩玉指出，北河街街市有人確診
後，民建聯立即聯繫食環署加強街市消毒
清潔，署方並向販商派抗疫用品如搓手
液，防護中心亦積極回應訴求，為販商朋
友做病毒測試。她又說，街市出入口未來
會安裝體溫檢測器材，民建聯會繼續監察
情況。

鄭泳舜要求大幅提升檢測量
鄭泳舜表示，大家都很關注疫情發展，

呼籲市民出街要戴口罩，盡量齊心留在家
中抗疫。
他坦言，大家對病毒檢測時間都有意
見，希望可盡早做檢測，要求政府將檢
測量大幅提升，並邀請「國家隊」幫
手。
李慧琼對市民人心惶惶感同身受，希望

特區政府請求中央協助香港抗疫，亦相信
中央願意幫忙。
她並呼籲九西選民善用手上的兩票，九

西投鄭泳舜，「超區」投李慧琼，一起繼
續做好抗疫防疫、以及疫後重建的工作，
並抗衡攬炒、撥亂反正，讓香港重新出
發、重燃希望。
她其後並在facebook發帖，感謝醫護人

員、清潔工人、車長、保安員、紀律部
隊、街市或超市售貨員等前線人員在疫情
下堅守崗位，維持港人的基本衣食住行、
以及緊急救援工作，讓社會能夠正常運
行。
九西參選人還有梁美芬團隊、陳凱欣團

隊、李安求、岑子杰、毛孟靜、民協何啟
明團隊及張崑陽。

香港文匯報訊（記者 文森）第三波疫
情蔓延全港，連日來單日新增確診個案
均超過百宗，其中近半源頭不明，潛藏
社區大爆發風險。工聯會昨日會晤食物
及生局副局長徐德義，要求盡快在各
區設立「綜合抗疫檢測中心」，為全港
市民提供防疫、檢測服務，盡快找出隱
形患者，切斷傳播鏈；另外加強提供疫
情資訊，以安穩「疫區」居民的情緒。
工聯會會長吳秋北、榮譽會長林淑儀

和陳婉嫻，連同疫情重災區居民前日會

晤民政事務局局長徐英偉，昨日再約見
徐德義，要求政府盡快在各區設立「綜
合抗疫檢疫中心」。
吳秋北指出，社區有持續隱形傳播

鏈，大規模爆發的風險不斷增加，現時
市民急需全面檢測，尤其為高危行業和
疫情較嚴重地區作定期檢測，以盡快找
出隱形患者，切斷傳播鏈。他並促請政
府向有需要檢測人士提供資助。

陳婉嫻：「疫區」先試推展全港
陳婉嫻表示，黃大仙、慈雲山是目前

疫情的重災區，區內居民均感到惶恐不
安，當居住的地方變為「疫廈」，但他
們無法得到資訊。設立防疫檢疫中心，
可以增加政府發布疫情資訊的渠道，及
更加貼地解答居民的查詢，安穩居民情
緒，讓他們安心。她建議可以在疫情較
嚴重的地區先試先行，再推展至各區。
工聯會榮譽會長林淑儀表示，徐德義

及徐英偉局長都表示會積極考慮有關建
議，而當前的防疫抗疫工作必須各政府
部門通力合作，抓緊時間杜絕疫情蔓
延。
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民記促政府請求中央助抗疫

工聯倡設抗疫檢測站穩民心

■（左起）鄭泳舜、李慧琼及劉佩玉在北
河街街市外向市民匯報疫情跟進情況。

民建聯fb截圖

▲余司機表示，
排隊影響了他的
工作，令生計也
受到波及。
香港文匯報記者

李昌鴻攝

◀由於核酸檢測間
隔時間大幅縮短，
文錦渡口岸香港跨
境貨櫃車排起長長
車龍。香港文匯報

記者李昌鴻攝

■楊聖武（前
左三）與盛智
文（前左二）
昨到蘭桂坊集
團旗下餐廳派
病 毒 測 試 套
裝。

香港文匯報
記者 攝

■海事處透露，至今已有逾萬名入境本港的船員獲豁免檢疫，令人擔憂有確診船員走入社
區播疫。鑑於有船員連日確診，有船隻需停泊於南丫島對開海面強制隔離，不能登岸。
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